

7. Bei Wörth.

Der Morgen des 5. August fing für Hans mit einer etwas betrübenden Erfahrung an. Dem Rate des Feldwebels folgend hatte er am gestrigen Abend die Stiefel ausgezogen und seine Füße mit Stroh umwickelt. „Auf diese Art ruht man nämlich viel besser aus, die Muskeln erholen sich von dem ständigen Drucke des vergangenen Tages, und man ist also marschfähiger, als wenn man die Fußbekleidung während der Nacht anbehält.“

Ja, das war recht schön und gut, und Dornen fühlte sich wirklich, als er gegen sechs Uhr morgens unter dem Verbandwagen hervorkroch, frisch und munter.

„Aber zum Kukuck, wo sind denn meine Stiefel?“ Das ganze Stroh unter dem Wagen wurde herumgedreht. Die Stiefel waren verschwunden. In diesem Momente kam der Trainfahrer mit den Pferden von der Tränke zurück. „Piefwiß, haben Sie denn nicht meine Stiefel gesehen?“

„Stieb'ln? Nee.“

„Die können aber doch nicht gestohlen sein. Ich stellte sie ja neben mich. Sie mußten sie doch gefühlt haben, als Sie neben mir schliefen.“

„So, dat waren Stieb'ln. Ik hab' jedacht, dat waren Stene, und hab' se wegjworfen. Sie müssen in den Traben dort liegen. Na warten Sie man. Ik werde sie gleich finden.“

Er fand sie auch. Von denselben hatte aber der eine ganz, der andre zur Hälfte die Nacht unter Wasser zugebracht, und beide waren dadurch zu enge geworden. Unter verschiedenen Ausrufen des Ärgers und eglischen Verwünschungen auf Piefwiß, der wie ein begoffener Pudel herumliefe, mühte sich Hans ab, die Stiefel anzuziehen. Der eine, der ganz nasse, machte nicht so große Schwierigkeiten als der andre. Dieser aber wollte und wollte eben nicht nachgeben. Endlich mit einem gewaltigen Ruck brachte der sich entschließend plagende Fähnrich den Fuß in den Stiefel. Kaum aber war das Experiment gelungen, so schrie er los: „Zum Henker! Was ist denn da drinnen? Piefwiß, reißen Sie mir schnell den Stiefel wieder herunter. Herrgott, das lebt ja. Vorwärts, vorwärts, Piefwiß.“ Der Trainfahrer, der seine Dummheit wieder gutzumachen wünschte, zog, als ob er das ganze Bein Dornens ausreißen müßte. Ein heftiger Riß hatte doppelten